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С 2016 года муниципальным 

учреждениям запрещено заниматься 

расчетами платы за услуги ЖКХ. 

В Архангельске взамен такой 

организации создано 

АО «Центр расчетов». По закону 

«О персональных данных» оно осталось 

без информации о льготниках. 

А несколько управляющих компаний 

вместе с ТГК-2 решили работать 

со «своим» расчетным центром.——>|2
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Эхо недели
Нестыковки: В Архангельске сменился оператор платежей за услуги ЖКХ

Продолжение темы: Привычный режим работы ИПП «Правда Севера» 

Акценты

С февраля горожане нач-
нут получать квитанции от 
«Центра расчетов», создан-
ного правительством обла-
сти и администрацией Архан-
гельска. 

На прошедшем на днях 
рабочем совещании заме-
ститель главы города Еле-
на ПЕТУХОВА вместе с Алек-
сандром МЕЛЬНИКОВЫМ, на-
чальником МУ «Информацион-
но-расчетный центр», который 
раньше занимался расчетами 
платы за услуги ЖКХ, и Дми-
трием КАРЕЛЬСКИМ, ген-
директором акционерно-
го общества, к которому те-
перь перешли эти обязанно-
сти, пришли к выводу, что го-
рожане практически не по-
чувствуют перемен: все, что 
изменится – это контактная 
информация об организации 
в квитанциях.

«Центр создавался в до-
статочно сжатые сроки – с 
18 декабря. Сейчас все про-
цедуры по регистрации АО 
уже позади, подписан дого-
вор со Сбербанком по удоб-
ной для нас ставке, готов до-
говор по разноске счетов с По-
чтой России. Ключевые игро-
ки этого рынка услуг ЖКХ пе-

решли на обслуживание к нам. 
К 1 февраля мы завершим ра-
боту по заключению догово-
ров с большей частью клиен-
тов. Мы уже готовы начислять 
плату за январь», – рассказал 
«БК» генеральный директор 
АО «Центр расчетов» Дмитрий 
Карельский, который, к слову, 
до недавнего времени зани-
мал пост министра сельского 
хозяйства Архангельской об-
ласти.

Однако Елена Петухо-
ва оговорилась, что «Центру 
расчетов» отдана только та ин-
формация, на которую не рас-
пространяется Федеральный 
закон «О персональных дан-
ных». Это адреса квартир, ко-
личество проживающих в них 
людей и показания счетчиков.

Сведения, связанные с 
определенной фамилией, 
можно передавать только с 
согласия каждого конкрет-
ного человека, а стало быть, 
всей информацией об инва-
лидах, ветеранах Великой 
Отечественной войны и дру-
гих категориях гражданах, ко-
торым полагаются льготы, му-
ниципальный «Информацион-
но-расчетный центр» с «Цен-
тром расчетов» был не впра-
ве поделиться. 

Внести эти сведения в 
базы можно только вручную, 
когда необходимые докумен-

ты будут представлены об-
ладателями лично или по по-
чте. Иначе квитанции за оче-
редной период придут без 
учета льгот и впоследствии 
придется ждать перерасче-
та. По данным МУ «ИРЦ», эта 
проблема коснется пример-
но 99 тысяч жителей Архан-
гельска. Это не все льготники 
областного центра (примерно 
70%) – остальных обслужива-
ют шесть частных расчетных 
центров.

«Я уверен на сто процен-
тов, что все данные у «Цен-
тра расчетов» будут. Потому 
что мэрия прекрасно пони-
мает, что в противном случае 
это повлечет за собой появле-
ние таких же очередей в но-
вом АО, как сейчас у нас. По-
зиция муниципального рас-
четного центра не так про-
ста, как озвучивается, и сво-
дится к одному: они считают, 
что персональные данные – их 
собственность, которую они 
не собираются никому пере-
давать», – высказывает свою 
точку зрения директор ООО 
«Расчетный центр» Алек-
сандр КОВАЛЬЧУК.

В конце 2015 года на об-
служивание в ООО «Расчет-
ный центр» перешла одна из 
крупнейших энергетических 
компаний региона – ОАО «Тер-
риториальная генерирующая 

компания №2», которая, кста-
ти, владеет 32% долей обще-
ства. Это вызвало ажиотаж 
вокруг частного расчетного 
центра. Во-первых, база цен-
тра моментально увеличилась 
вдвое – с 50 почти до 100 ты-
сяч человек. Во-вторых, дан-
ные о новых клиентах были пе-
реданы не полностью и, как 
следствие, многие архангело-
городцы начали получать не-
корректные – выше, чем рань-
ше – счета за отопление и го-
рячее водоснабжение.

«В октябре мы приняли 11 
тысяч лицевых счетов, в ноя-
бре – 24 тысячи и 18 тысяч в 
декабре. После декабрьских 
начислений пошла череда жа-
лоб на превышение нормати-
вов, но когда мы разобрались 
в ситуации, оказалось, что 
причина как раз в неточных 
сведениях для расчетов. На-
пример, в некоторых деревян-

Спор по расчёту
Изменения в Бюджетном кодексе РФ привели к тому, что с 2016 года 
муниципальным учреждениям (МУ) нельзя заниматься расчетами 
платы за услуги ЖКХ. В Архангельске взамен МУ создано 
АО «Центр расчетов». Кроме организационных вопросов, 
акционерное общество столкнулось с двумя серьезными проблемами. 
По закону «О персональных данных» оно осталось без информации 
о льготниках. А несколько управляющих компаний вместе с ТГК-2 
решили работать со «своим» расчетным центром.

Во второй декаде янва-
ря в Архангельске побыва-
ли внутренний аудитор пен-
зенского ОАО «Универмаг» и 
представитель дирекции это-
го холдинга – нынешнего вла-
дельца 100-процентного па-
кета акций ИПП «Правда Се-
вера». В цели их командиров-
ки входил не только сбор ис-
черпывающей информации 
для анализа управленческой 
деятельности и финансового 
состояния всех подразделе-
ний, но и переговоры с кол-
лективом о ближайших пер-
спективах. В результате сто-
роны нашли ряд взаимопри-
емлемых решений, сообщи-
ла редакции «БК» директор 
ИПП «Правда Севера» Ека-
терина СИМОНОВА.

«Мы долго общались, 
изучали документы и обсуж-
дали судьбу предприятия, – 

уточняет Екатерина Никола-
евна. – Конечно, теперь кое-
что в его стенах будет не так, 
как прежде. Поначалу мне 
даже показалось, что я по-
кину свой пост, ведь в со-
ответствии с законодатель-
ством новый владелец пред-
приятия имеет право уволить 
директора и главного бухгал-
тера в течение трех месяцев. 
Тем не менее некоторые идеи 
новых собственников мы 
восприняли как вполне раз-
умные и своевременные. К 
примеру, у нас действитель-
но есть ряд свободных пло-
щадей, которые будут прода-
ваться, но производство как 
таковое останется неизмен-
ным – и даже, пусть пока и чи-
сто теоретически, впредь его 
будут поддерживать».

Ни одно пустующее поме-
щение не уйдет с аукциона. 

Уже проведены переговоры 
с риэлторами. Время от вре-
мени в главное здание «Прав-
ды Севера» на Новгородском 
проспекте приходят возмож-
ные покупатели, что никак не 
препятствует книгоиздатель-
скому процессу. В связи с вы-
соким курсом евро и доллара 
любые работы, связанные с 
реконструкцией и модерни-
зацией производственного 
комплекса, пока исключены, 
но оно действует. 

После полугода напря-
женного ожидания, смутных 
догадок о том, что ждет кол-
лектив завтра, директор из-
дательства уже провела не-
сколько важных встреч с за-
казчиками в других городах 
и планирует новые деловые 
поездки.

«Сообщения о том, что на 
нашей базе будут созданы 
три новые компании, я с пол-
ной ответственностью назо-
ву беспочвенными и не обо-
значенными документально, 
– утверждает Екатерина Си-
монова. – Издательско-по-
лиграфическое предприя-
тие дробиться не будет. На 
сегодняшний день мы сохра-
нили практически весь кол-
лектив и все производство. 
Работаем в привычном ре-

жиме. Единственное, что не-
обходимо учитывать, когда 
формируешь бизнес-планы, 
– это состояние рынка. В свя-
зи с кризисом книжный ры-
нок заметно «просел» и из-
менился, и мы подстраива-
ем новые управленческие 
решения под эти перемены. 
Думаю, в скором будущем 
бумажная книга станет по-
прежнему востребованной, 
а полиграфических предпри-
ятий в России все меньше и 
меньше, и потому у нас все 
будет хорошо».

Вскоре после перегово-
ров с новыми собственника-
ми издательство выпустило 
очередную книгу архангель-
ского прозаика Михаила ПО-
ПОВА и посмертный сборник 
стихов поэта Александра РО-
СКОВА. Скоро увидит свет 
новое краеведческое изда-
ние «Беломорский оберег», 
подготовленное к печати Ар-
хангельским региональным 
отделением Русского геогра-
фического общества, – пол-
ноцветное, с описаниями по-
морских деревень. Вслед за 
ним выйдет «Каргопольский 
словарь». 

ИПП «Правда Севера» 
участвует во всех федераль-
ных конкурсах и прочих мар-

Издательству дали «зелёный 
Книги, выпущенные в Архангельске, 
продолжают расходиться по всей стране. 
После полугодовой паузы, связанной 
с приватизацией, Издательско-
полиграфическое предприятие «Правда 
Севера» (ИПП «Правда Севера») сообщило 
о сохранении статуса и профиля деятельности. 
Новые владельцы его акций намерены не 
только сохранять, но и развивать производство. 

 ■Экс-директору хлебокомбината 
предъявлено ещё одно обвинение

Елену ИВАКИНУ, бывшего генерального директора 
ОАО «Архангельский комбинат хлебопродуктов», обви-
няют в уклонении от уплаты налогов в особо крупном 
размере (ч. 2 ст. 199 УК РФ). Сейчас она уже отбыва-
ет наказание в колонии за растрату и мошенничество.

По версии следствия, в 2009-2013 годах Елена Иваки-
на при выполнении хозяйственных операций уклонилась от 
уплаты налога с организации на добавленную стоимость в 
особо крупном размере (в сумме более 12 млн рублей) пу-
тем включения в бухгалтерскую отчетность и налоговые 
декларации заведомо ложных сведений. Как следует из 
материалов уголовного дела, в документы заносилась ин-
формация о перечислении НДС в адрес поставщиков това-
ров и услуг по фиктивным договорам, неправомерно заяв-
лялись налоговые вычеты, занижалась налоговая база по 
НДС в связи с реализацией имущества взаимозависимым 
лицам по заниженной стоимости. Уголовное дело направ-
лено в суд для рассмотрения по существу.

В настоящее время Елена Ивакина уже отбывает нака-
зание в виде шести лет лишения свободы в исправительной 
колонии общего режима. В июле 2014 года она была при-
знана виновной в растрате зерна, являющегося частью го-
сударственного резерва, и мошенничестве, совершенных 
в особо крупном размере, сообщает пресс-служба СУ СК 
РФ по Архангельской области и НАО.

 ■РЖД позаботится о мобильниках 
своих пассажиров

С 1 февраля 2016 года на всех 33 вокзалах Север-
ной дирекции железнодорожных вокзалов услуга по 
зарядке сотовых телефонов, смартфонов, ноутбуков и 
других гаджетов будет производиться на безвозмезд-
ной основе.

Для того чтобы воспользоваться этой услугой, пасса-
жиры и посетители вокзалов могут обратиться в следу-
ющие подразделения вокзалов: справочное бюро, каме-
ры хранения, комнаты длительного отдыха, а также к де-
журному по вокзалу. Вместе с гаджетом, который не-
обходимо зарядить, желательно предоставить работ-
нику вокзала соответствующее зарядное устройство.
2016 год объявлен в ОАО «РЖД» Годом пассажира. Во всех 
подразделениях холдинга реализуются мероприятия и про-
граммы, направленные на расширение спектра услуг и по-
вышение их качества, сообщили в отделе по работе со СМИ 
службы корпоративных коммуникаций Северной желез-
ной дороги.

 ■Северодвинск получит деньги 
на новый мост на Ягры

В ходе рабочей поездки в Северодвинск губернатор 
Архангельской области Игорь ОРЛОВ обсудил с мэром 
Северодвинска Михаилом ГМЫРИНЫМ актуальные во-
просы развития муниципалитета. Одной из основных 
тем разговора стали перспективы строительства но-
вого моста на остров Ягры, сообщает пресс-служба 
Правительства Архангельской области.

Глава региона отметил, что все документы находятся в 
высокой степени готовности, разработана проектно-смет-
ная документация, поэтому область рассчитывает на сво-
евременное выделение федеральных средств, необходи-
мых для начала строительства.

«Определяя, какие инвестпроекты станут приоритетны-
ми, мы в первую очередь исходим из потребностей жите-
лей. Ягринский мост – крупный инфраструктурный объект, 
который жизненно необходим не только городу, но и всей 
области», – отметил Игорь Орлов.

 ■Разбирательство между ТГК-2 
и Архэнергосбытом вышло 
на федеральный уровень

Руководство ОАО «Территориальная генерирующая 
компания №2» обратилось в Министерство энергети-
ки РФ с просьбой срочно вмешаться в ситуацию с не-
платежами ОАО «Архангельская сбытовая компания» 
на оптовом рынке электроэнергии и мощности. Долги 
организации-перепродавца по состоянию на 22 янва-
ря 2016 года достигли 1,148 млрд. рублей. 

Нарастание задолженности «Архэнергосбыта» создает 
предпосылки для срыва весенне-летней ремонтной кампа-
нии в ходе подготовки к отопительному сезону 2016-2017 
годов и угрожает энергетической безопасности региона в 
целом, говорится в сообщении пресс-службы ТГК-2. В об-
ращении также отмечается, что «Архэнергосбыт» наруша-
ет свои обязательства и в отношении электросетевой ком-
пании «МРСК Северо-Запада», задолженность перед кото-
рой достигла 3,4 млрд рублей. 

27 января ТГК-2 в очередной раз вынесла на рассмотре-
ние наблюдательного совета Ассоциации «НП Совет рын-
ка» вопрос о лишении ОАО «Архангельская сбытовая компа-
ния» статуса гарантирующего поставщика электроэнергии. 
На этой встрече в Москве сбытовики заявили о намерении 
полностью рассчитаться с долгами до 1 июня 2016 года. Си-
туация взята под контроль Ассоциацией «НП Совет рынка».

Артём БОТЫГИН

журналист

БК
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Подробности

восстановлен

Взгляд: Как «помогли» малому бизнесу инициативы политиков? 

Диалог: «ОПОРА РОССИИ» провела форум в Москве

Конечно, всегда и везде 
для одних категорий нало-
гоплательщиков существо-
вали и будут существовать 
льготы и преференции, для 
других – повышенные став-
ки налога, но все это в рам-
ках одних и тех же налогов, 
одной и той же системы на-
логообложения. Совмест-
ное существование несколь-
ких систем налогов всегда 
приводило к попыткам уйти 
от обязательных платежей, 
обману государства, ро-
сту коррупции. Особые ри-
ски связаны с наличием си-
стем упрощенного налого-
обложения.

В отдельных странах 
«упрощенки» вводились, 
но на строго определенные 
сроки и только в экстраор-
динарных случаях: после 
войн, революций и других 
катаклизмов. Вводились и 

через несколько лет убира-
лись, а льготы и преферен-
ции единой налоговой си-
стемы оставались и благо-
получно развивали бизнес. 

Но у России свой путь. 
У нас суверенная демокра-
тия и собственная гордость! 
А все временное у нас на-
столько постоянное, что мы 
всякий раз забываем, зачем 
к нему прибегали, и живем с 
ним, с «временным горбом», 
всю жизнь.

Упрощенная система на-
логообложения вводилась в 
России в целях становления 
и развития малого бизнеса 
так давно, что уже перестала 
поддерживать его, превра-
тившись, с одной стороны, в 
квазиналог для крупных ком-
паний, позволяющий сокра-
щать им налоговую нагруз-
ку, «размывая» учет и нало-
говую отчетность по множе-

ству «своих» индивидуаль-
ных предпринимателей, за-
одно уходя от НДС, а с дру-
гой – в удобную площадку 
для саморекламы политиков 
всех уровней, без конца со-
ревнующихся в инициативах 
по «поддержке малого пред-
принимательства».

Очередная инициатива, 
связанная с заменой едино-
го налога на вмененный до-
ход (ЕНВД) некой патентной 
системой, прозвучала в Бюд-
жетном послании Президен-
та РФ на 2012 год и должна 
была реализоваться в 2014 
году. Но как-то не сложилось, 
и теперь политики говорят о 
поддержке малого бизне-
са полной заменой ЕНВД на 
ПСН в 2018 году. Архангель-
ская область ввела ПСН об-
ластным законом одной из 
первых, с начала 2013 года. 
Пока только для индивиду-
альных предпринимателей. 
Юридические лица на ПСН 
не переведены. Обе «упро-
щенки» – и ПСН, и ЕНВД – 
действуют параллельно.

Как же помогли малому 
бизнесу эти инициативы об-
ластных политиков? 

В Архангельске на на-
чало 2014 года было заре-
гистрировано около 13 ты-
сяч индивидуальных пред-
принимателей. В 2013-м на 
ПСН перешли 254 предпри-
нимателя, а в 2014-м на па-
тентной системе налого-
обложения работало толь-
ко 239. Этим казусом заин-
тересовались ученые мужи 
из Северного Арктическо-
го федерального универси-
тета, проведя собственное 
исследование, результата-

ми которого любезно поде-
лились со мной.

Оказалось, что кроме 
очевидных проблем ПСН, 
которые можно поставить в 
вину федеральным полити-
кам, например отсутствие 
возможности отнести обя-
зательные к уплате взносы 
за пенсионное и медицин-
ское страхование на стои-
мость патента, как в ЕНВД, 
у нас добавили своих. Ре-
зультаты сравнения нало-
говой нагрузки по ЕНВД и 
ПНС у 10 предпринимате-
лей, занимающихся одина-
ковыми видами деятельно-
сти и имеющих сопостави-
мые объемные показатели, 
используемые для начисле-
ния налога в системах ЕНВД 
и ПСН, показали, что только 
в одном виде бытовых услуг 
– парикмахерских – и в од-
ном показателе – наличие 
десяти и более наемных ра-
ботников – выгоднее патент-
ная система налогообложе-
ния, чем ЕНВД. Остальные 
девять предпринимателей 
стали бы платить по патен-
ту во много раз больше!

Расчет платы за патент 
для принятия областного за-
кона сделали в Правитель-
стве Архангельской обла-
сти, а «узаконили» ПСН де-
путаты регионального пар-
ламента. Никто со стороны в 
этот процесс не вмешивался 
– ни кризис, ни «внесистем-
ная» оппозиция. Это про-
дукт только нашей, област-
ной управленческой квали-
фикация и адекватности. 
Вот у нас такая поддержка 
малых предпринимателей. 
На словах и в делах.

Продукт нашей квалификации
В начале 90-х годов, когда государство 
стало вводить налоги, пришлось изучать 
теоретические основы этих «обязательных, 
индивидуально безвозмездных платежей, 
взимаемых с организаций и физических 
лиц в форме отчуждения принадлежащих 
им денежных средств» (ст. 8 НК РФ). 
Многовековой фискальный опыт говорил, 
что не налоговая нагрузка, не порядок оплаты 
и не количество отчетности, а единая, 
равная для всех, не изменяемая по прихоти 
политиков, общая система 
налогообложения дает 
ощущение справедливости и 
необходимости платы налогов. 

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

ных домах кухня не отаплива-
ется (там печки), но так как нам 
эту информацию никто не пе-
редал, мы выставили жиль-
цам счета по полной площа-
ди. В квитанциях за январь бу-
дет написано, что сейчас обра-
ботаны еще не все документы. 
Поэтому не нужно приходить к 
нам в офис: все закончим в сле-
дующем месяце и всем сдела-
ем перерасчет», – пояснил «БК» 
Александр Ковальчук.

При этом в мэрии Архан-
гельска по-прежнему надеют-
ся, что все управляющие ком-
пании и ресурсоснабжающие 
организации «примут правиль-
ное, экономически обоснован-
ное для себя решение» и вер-
нутся к расчетам в «государ-
ственной» организации (АО 
«Центр расчетов» учреждена 
городом и правительством об-
ласти с долями в 49% и 51% со-
ответственно. – Прим. ред.). В 

будущем это позволит ввести 
единую квитанцию для всех ус-
луг ЖКХ. Кроме того, в планах 
администрации муниципалите-
та – расширить сферу работы 
«Центра расчетов» на весь ре-
гион, а также, в частности, сде-
лать акционерное общество и 
оператором по обращению с 
твердыми бытовыми отходами.

«Необходимо сокращать 
количество платежных доку-
ментов: это экономически бо-
лее выгодно и просто удобно. 
Хотелось бы верить, что и по-
явление возможности опера-
ций с электронными платежа-
ми – вопрос недалекого бу-
дущего. Уже обрабатываются 
данные по Приморскому рай-
ону, на очереди – Плесецкий, 
Холмогорский и Котласский. 
«Центр расчетов» готов рабо-
тать со всеми муниципальны-
ми образованиями», – отмети-
ла Елена Петухова.

кетинговых мероприятиях, 
связанных с книгой, и получа-
ет заслуженные награды. На 
первом этаже действует по-
пулярный среди библиофи-
лов магазин – ценовую поли-
тику менять не планируется.

«С началом нового года в 
нашем коллективе воцарился 
настрой, который я бы охарак-
теризовала как созидатель-
ный позитив, – добавляет Ека-
терина Николаевна. – Сегод-
ня «Правда Севера» работает 
преимущественно с москов-

скими издательствами – сре-
ди наших постоянных партне-
ров их насчитывается больше 
тридцати. За ними последова-
ли питерские, где полиграфи-
ческая база постепенно схо-
дит на нет. К сожалению, до 
сих пор доля местных авто-
ров не превышает 10%. Для 
них 500 или 1000 экземпля-
ров – это уже солидный ти-
раж, а нам, чтобы получать 
прибыль, необходимо делать 
250-300 тысяч книг в месяц». 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

свет»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Екатерина СИМОНОВА,
директор ИПП «Правда Севера»:

– Сейчас хорошие книжки выпускают 
в Северодвинске. Иногда я искренне ра-
дуюсь удачным образцам продукции рай-
онных типографий, несколько уступаю-
щей областным по качеству печати, но не 
по содержанию. В конце концов не важ-
но, где изданы книги северных писателей 
и краеведов… лет пять назад их было не 
найти днем с огнем. Мы получаем руко-
писи добрых и талантливых авторов – не 
только северных, но и москвичей, петер-
буржцев. С удовольствием печатаем хо-
рошо иллюстрированные детские «книги, 
которые рОстят душу», как раньше гово-
рили в Поморье.

Как рассказал «БК» Председатель 
Архангельского регионального от-
деления «ОПОРЫ РОССИИ» Сергей 
АНТУФЬЕВ, накануне поездки в Мо-
скву он организовал «круглый стол» 
при налоговой службе с главами му-
ниципальных образований региона по 
вопросу межбюджетных отношений.

«Мы получили много предложений 
о том, как увеличить бюджеты МО. В 
региональном министерстве финан-
сов нам посоветовали быть поаккурат-
нее с желаниями, потому что если мы 
попросим что-то одно, у нас могут от-
нять что-то другое», – рассказал Сер-
гей Антуфьев.

На форуме представители «ОПОРЫ 
РОССИИ» завели разговор о двух мас-
совых проблемах: недоступность кре-
дитов для малого и среднего бизнеса 
и регулярные проверки всевозможных 
контролирующих органов.

«В Архангельской области года че-
тыре лесной сектор просто не креди-
туется – это для банков зона рисков. В 
целом по стране крупный бизнес стал 

на 5% брать больше кредитов, а малый 
– провалился по этому показателю. 
Президент «ОПОРЫ РОССИИ» Алек-
сандр Калинин даже не стал при Вла-
димире Путине озвучивать эти цифры», 
– отметил Сергей Антуфьев.

В ситуации с проверками надзор-
ных органов приятным событием стало 
введение «налоговых каникул» на три 
года. Но покоя предпринимателям не 
дают внеплановые проверки. Зачастую 
они проводятся по анонимным обра-
щениям. Например, недавно в Онеге 
так проверяли председателя «ОПОРЫ» 
– Людмилу ПАНЧИНУ – по жалобам из 
Мурманска и Северодвинска. Прези-
дент Путин согласился, что этот во-
прос нужно проработать, и даже при-
вел цифру: в 2014 году было 450 тысяч 
различных проверок, 80% из которых 
закончились закрытием предприятий.

«Многие предложения мы переда-
ли в документальном виде, и нам поо-
бещали, что над всеми идеями продол-
жится совместная работа», – добавил 
Сергей Антуфьев.

Малый бизнес – национальная идея?
19-20 января в Москве 
прошел форум «Малый 
бизнес – национальная 
идея?», организованный 
Общероссийской 
общественной организацией 
«ОПОРА РОССИИ». 
В мероприятии приняли 
участие президент 
Владимир ПУТИН, 
представители профильных 
министерств и ведомств. 
Речь шла о путях снижения 
административного 
давления на 
частные компании, 
совершенствовании 
налогового законодательства 
и популяризации 
предпринимательства 
как вида деятельности.

Проблемы с теплоснабжением в двух райцен-

трах области стали основанием для возбуждения 

уголовных дел. На сайте СУ СК РФ по Архангель-

ской области и НАО приводится такая информа-

ция: в период с 11 по 21-22 января 2016 года в дет-

саде «Радуга» в Коноше температура воздуха опу-

скалась до +6 при нормативе +18. В школе № 3 и 

детсаде «Сказка» в Няндоме столбик термометра 

показывал +13,2. Дело возбуждено по ст. 238 УК 

РФ – оказание услуг, не отвечающих требовани-

ям безопасности жизни и здоровья потребителей.

факта взяточничества выяв-

лено органами прокуратуры 

Архангельской области в 2015 

году. В статистике за 2014 год 

– 145 таких прецедентов. 
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Деловая среда
«Аквилон-Инвест»: Аренда all inclusive позволит значительно сэкономить 

Семиэтажный бизнес-центр 
DELTA расположен в престижном 
районе Архангельска, на высту-
пающем мысе, образованном Се-
верной Двиной и улицами Воло-
дарского и Серафимовича. Зда-
ние окружено рекой с трех сторон, 
благодаря чему счастливые обла-
датели офисов и посетители де-
лового центра будут ежедневно 
наслаждаться живописными ви-
дами из окон. Современный нор-
дический стиль центра DELTA и 
находящийся неподалеку памят-
ник архитектуры «Макаровские 
бани» образуют неповторимый 
ансамбль объектов разных сто-
летий, создавая уникальную для 
столицы Поморья атмосферу ев-
ропейского города.

Многофункциональный ком-
плекс DELTA включает апартамен-
ты бизнес-класса, отель между-
народной сети Novotel и первый 
в Поморье бизнес-центр класса 
«А», обладающий рядом преиму-
ществ для арендаторов.

Все три блока цента DELTA 
объединены общим атриумом. 
Благодаря этому из делового цен-
тра легко попасть в апартаменты 
или в Novotel и обратно. На пер-

вом этаже находится ресторан из-
вестной федеральной сети с лет-
ней террасой. Отсюда открыва-
ется панорамный вид на просто-
ры Северной Двины. На нулевом 
этаже бизнес-центра расположен 
вместительный паркинг, спустить-
ся в который можно на лифте, не 
покидая здание. Здесь же нахо-
дятся фитнес-зал, SPA-салон, 
бассейн и велнес-центр. Аренда-
торы и гости бизнес-центра полу-
чают возможность уделять время 
здоровью и заряжаться бодро-
стью без лишних разъездов. 

УСПЕХ ПЕРЕГОВОРОВ 

ОБЕСПЕЧЕН

Как деловой человек, вы по-
нимаете, насколько важны детали 
при ведении переговоров и под-
писании контрактов. Вы подолгу 
готовитесь к серьезным встречам 
и часто проводите их  за предела-
ми вашего офиса. Почему? Воз-
можно, там отсутствуют перего-
ворные комнаты, не всегда ря-
дом есть подходящий ресторан 
или ваш партнер может попросту 
не найти места на парковке, что 
точно повлияет на его настрое-
ние. Вы не должны решать этих 
проблем: инфраструктура офи-
са – забота арендодателя. Имен-
но так считают создатели бизнес-
центра DELTA. Здесь с комфортом 
разместятся и крупная компания, 
и небольшая фирма.  

Ваши клиенты оценят вмести-
тельную удобную парковку и раз-
витую инфраструктуру вокруг: ря-
дом шесть торговых центров, ре-
стораны и кафе, обновленный уча-
сток набережной с километровой 
дорожкой для пеших и велосипед-
ных прогулок. Вы можете восполь-
зоваться переговорной комнатой 

или конференц-залом, выйти на 
улицу или попутно продемонстри-
ровать партнерам вид из окна, 
продолжая беседу и постепенно 
подводя их к нужному результату 
переговоров. Офис – лицо фирмы, 
и в DELTA ваш бизнес будет пред-
ставлен в лучшем свете.    

ТРАНСФОРМИРУЯ 

РЕАЛЬНОСТЬ

Необычная форма бизнес-
центра отсылает к архитекту-
ре будущего, которая соединя-
ет в себе смелые дизайнерские 
идеи и функциональность. Офис-
трансформер – инженерное ре-
шение холдинга «Аквилон Инвест» 
наподобие концепции «Разумные 
метры», которую девелопер реа-
лизует при строительстве жилых 
помещений. Арендатор сам выби-
рает необходимую ему площадь 
офиса: от небольшого кабинета в 
двадцать «квадратов» до обшир-
ного open space – 500 кв. м. Офи-
сы полностью готовы к работе, 
возможно объединение несколь-
ких помещений по желанию за-
казчика. 

В ФОРМАТЕ 

ВАШЕГО БИЗНЕСА

На выбор арендаторов хол-
динг «Аквилон Инвест» предла-
гает несколько готовых решений. 
Если для развития вашего бизне-
са достаточно небольшого поме-
щения, а штат сотрудников на ме-
стах не превышает двух-трех че-
ловек, формат MINI – для вас. Ра-
бочий кабинет в 18 кв. м станет ра-
циональным решением для ин-
дивидуальных предпринимате-
лей и небольших компаний. Пло-
щадь офиса позволит разместить 
от одного до трех рабочих мест и 

зону отдыха для встречи клиен-
тов и партнеров. К тому же вам не 
придется переплачивать за лиш-
ние метры. 

Вариант офиса большего фор-
мата получил название MEDIUM. 
Площадь в 40 кв. м оптимальна 
для организации рабочих мест 
для семи-десяти сотрудников. 
Кроме того, она дает возможность 
установить большой стол для со-
вещаний, отделить кабинет руко-
водителя или переговорные. Бла-
годаря грамотной планировке 
здесь с комфортом разместятся 
все сотрудники, останется место 
для установки офисного оборудо-
вания и дополнительной мебели. 

Для крупных компаний у де-
велопера есть уникальное пред-
ложение – MAXI-формат. Аренда 
целого этажа делового центра 
DELTA подчеркнет статус пред-
приятия и обеспечит комфорт-
ную работу его коллективу. Вну-
шительное автономное простран-
ство open space c панорамными 
окнами от пола до потолка и пло-
щадью в 500 кв. м позволит с лег-
костью  обустроить мини-кухню и 
зону отдыха, зал для презентаций 
и VIP-комнату, зимний сад или 
бильярдную. В распоряжении 
ваших сотрудников будет все не 
только для работы, но и для ак-
тивного отдыха. 

ALL INCLUSIVE: 

БЕЗ ЗАБОТ ДЛЯ АРЕНДАТОРА

Аренда офисов бизнес-цен-
тра DELTA организована по прин-
ципу all inclusive и включает в себя 
широкий спектр дополнительных 
услуг. Успешную работу аренда-
торов центра DELTA обеспечива-
ет инфраструктура, созданная за-
стройщиками. Помимо коммуналь-

ных услуг, в арендную плату входят 
круглосуточная охрана и доступ по 
электронному ключу, использова-
ние подземного паркинга, Интер-
нета и телефонии, услуги ресепшн 
на первом этаже, а также уборка 
вашего офиса. Кроме того, бес-
платно арендаторам предостав-
ляются переговорные комнаты и 
конференц-зал на 100 мест. 

Быстрое перемещение внутри 
здания делового центра, включая 
подземный уровень, обеспечи-
вают два бесшумных скоростных 
лифта Kleemann, а на всей терри-
тории центра работает Wi-Fi.

Лобби первого этажа выпол-
нено в строгом лаконичном сти-
ле, который подчеркивает высо-
кое качество отделочных мате-
риалов. Деловую атмосферу ин-
терьеров гармонично дополняют 
естественный свет и панорамное 
освещение. Здесь расположены 
уютная кофейня и бар, где мож-
но взбодриться чашечкой кофе с 
утра или расслабиться с коллега-
ми после тяжелого рабочего дня. 

СПЕЦИАЛЬНОЕ 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Удобный и стильный офис, 
расположенный в современном 
бизнес-центре, – это стратегиче-
ское вложение, повышающее пре-
стиж вашей компании среди кли-
ентов, партнеров и собственных 
работников, дающее возможность 
подчеркнуть свое превосходство 
перед конкурентами. 

Первый бизнес-центр класса 
«А» – DELTA откроется совсем ско-
ро, площади активно заполняют-
ся арендаторами, среди которых 
можете оказаться и вы. Стоимость 
аренды снижена и начинается от 
790 рублей за квадратный метр. 

Бизнес-центр DELTA – 
ваш новый офисный стиль

Первый в Архангельске 
бизнес-центр класса «А» 

– DELTA открывает 
свои двери для 
арендаторов. Уже сейчас 
предприниматели могут 
выбрать подходящую 
площадь для будущих 
офисов и сделать заявку. 
Стоимость квадратного 
метра здесь начинается 
от 790 рублей в месяц, 
включая коммунальные 
услуги, уборку 
помещений, Интернет и 
круглосуточную охрану.

ООО «ИК «Аквилон-Инвест». Реклама.

Строительно-

инвестиционный холдинг 

«Аквилон-Инвест»

г. Архангельск, 

ул. Попова, 14

тел.: (8182) 650-008, 44-26-61

www.akvilon-invest.ru

arenda.29@yandex.ru

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК
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Регион
Ресурсы: Энергетики продолжают реализацию инвестпрограммы

«МРТС Терминал» – это крупней-
шая российская компания, осущест-
вляющая строительство магистраль-
ных трубопроводов нефтегазодобы-
вающего комплекса, в том числе в 
районах Крайнего Севера. Для про-
изводственной деятельности объек-
там потребуется большое количество 
электроэнергии. Максимальная мощ-
ность энергопринимающих устройств 
предприятия составила 7,5 МВА. Этой 
мощности достаточно, чтобы запитать 
целый городской микрорайон с мно-
гоэтажными домами и инфраструк-
турой. 

Для осуществления технологиче-
ского присоединения в 2016-2017 го-

дах энергетики выполнят реконструк-
цию подстанции № 7 110/35/6 кВ. 
Здесь установят еще один силовой 
трансформатор мощностью 25 МВА, 
в распределительном устройстве 
6 кВ смонтируют две дополнительные 
ячейки с вакуумными выключателями. 
К ним присоединят две кабельные ли-
нии 6 кВ, по которым электроэнергия 
будет поступать заявителю. 

«МРТС Терминал» подключат по 
2-й категории надежности – с наличи-
ем резервного питания. Работы на под-
станции № 7 включены в долгосрочную 
инвестиционную программу филиала. 
Реконструкция позволит значительно 
увеличить мощности подстанции и от-

крыть этот центр питания для присое-
динения новых потребителей. 

«Понимая необходимость разви-
тия промышленности в Архангельской 
области, в условиях дефицита мощно-
сти мы постарались найти оптималь-
ное техническое решение для присое-
динения заявителя в кратчайшие сро-
ки», – подчеркнул начальник управле-

ния перспективного развития и тех-

нологического присоединения «Арх-

энерго» Роман БОТЫГИН.

Отдел по связям 

с общественностью филиала 

ПАО «МРСК Северо-Запада» 

«Архэнерго»

«Архэнерго» подключит 
к сетям крупное предприятие
Филиал ПАО «МРСК Северо-
Запада» «Архэнерго» 
(дочерняя компания 
ПАО «Россети») 
обеспечит технологическое 
присоединение 
к электрическим сетям 
промышленных объектов 
ООО «МРТС Терминал», 
строящихся в левобережной 
части Архангельска 
на площади 470 тысяч кв. м 
(общая протяженность 
по берегу реки Северная 
Двина около двух км). w

w
w

.m
rt

s.
ru
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Репутация

Прием заявок на участие в акселерационной программе
для проектных команд в сфере культуры и туризма
Дата: до 12 февраля 2016 г.
Место: www.krao29.ru
Организатор: Корпорация развития Архангельской области
Контакты: Мария Миронова, тел. (8182) 200-652

Семинар «ОСНОВЫ ЛАНДШАФТНОГО ДИЗАЙНА. 
ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА. ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ РАЗВИТИЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»
Дата и время проведения: 05 февраля 2016 г. 
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп.3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8(921)600-16-76; (8182)21-16-76; testovmi@yandex.ru

Тренинг «ЭФФЕКТИВНАЯ ДЕЛОВАЯ КОММУНИКАЦИЯ»
Дата и время проведения: 06 февраля 2016 г., с 10:00 до 18:00
Организатор: ООО «Инновационный кадровый центр»
Стоимость: 5000 рублей
Контакты: (8182) 42-18-82, 8-953-938-88-12, Яна Нечаева

СЕМИНАР ИФНС России по г. Архангельску
Темы: «НДФЛ для налоговых агентов», «Порядок 
оформления платежных документов для перечисления 
налоговых платежей», «Порядок проведения сверки расчетов 
с бюджетом, в том числе в электронном виде».
Дата и время проведения: 11 февраля 2016 г., в 15.00 часов
Место: г. Архангельск, ул. Адм. Кузнецова, 15, корп.1
Телефон для справок: (8182) 60-14-30

ВЕБИНАР ИФНС России по г. Архангельску
Тема: «НДФЛ для налоговых агентов. Порядок 
представления отчетности и оформления платежных 
документов»
Дата и время проведения: 12 февраля 2016 г., в 15.00 часов
Место: г. Архангельск, ул. Адм. Кузнецова, 15, корп.1
Телефон для справок: (8182) 60-14-30

Курсы «МЕНЕДЖЕР ПО ПОДБОРУ ПЕРСОНАЛА»
Дата и время проведения:15 февраля – 11 марта 2016 г., 
с 18:30 до 20:00
Место проведения: г. Архангельск, пр. Троицкий, 65, оф. 410 
Организатор: ООО «Инновационный кадровый центр»
Стоимость: 6500 рублей
Контакты: (8182) 42-18-82, 8-953-938-88-12, Яна Нечаева

Семинар «КАКОЙ ДОЛЖНА БЫТЬ ВАША РЕКЛАМА»
Дата и время проведения: 18 февраля 2016 г., в 15.00 часов
Лектор: Олег Павлов
Стоимость – участие бесплатное
Место проведения: г. Архангельск, пр. Ломоносова, д.137, 
Центр развития бизнеса («Сбербанк», 2-й этаж)
Справки и запись по телефону: +7964 291 0098

Курсы «ОСНОВЫ ОРГАНИЗАЦИИ СЕЛЬСКОГО ТУРИЗМА»
Дата и время проведения: 19 февраля 2016 г. 
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп.3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8(921)600-16-76; (8182)21-16-76; testovmi@yandex.ru

Тренинг «УБЕДИТЕЛЬНАЯ ПРЕЗЕНТАЦИЯ: 
ГОВОРИ И ПОКАЗЫВАЙ!»
Дата и время проведения: 20 февраля 2016 г., с 10:00 до 18:00
Организатор: ООО «Инновационный кадровый центр»
Стоимость: 4000 рублей
Контакты: (8182) 42-18-82, 8-953-938-88-12, Яна Нечаева

Семинар «ОСНОВЫ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»
Дата и время проведения: 25-26 февраля 2016 г..
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп.3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8(921)600-16-76; (8182)21-16-76; testovmi@yandex.ru

АКСЕЛЕРАЦИОННАЯ СЕССИЯ ДЛЯ ПРОЕКТНЫХ КОМАНД 
В СФЕРЕ КУЛЬТУРЫ И ТУРИЗМА
Дата: 25-27 февраля 2016 г.
Место: Архангельск
Организатор: Корпорация развития Архангельской области
Контакты: Мария Миронова, тел. (8182) 200-652

 * Даты могут быть изменены, уточняйте у организаторов.

 ■ Профессиональные праздники
08 февраля  – День российской науки
09 февраля  – Международный день стоматолога
14 февраля  – Всемирный день компьютерщика
23 февраля  – День защитника Отечества

 ■Дни рождения компаний
02.02.1999  – Компания «Поморская ярмарка»
04.02.1930 – Компания «Нордавиа»
12.02.1968 – Компания «Беломорские узоры»
14.02.1995  – Компания «СЦ «Копия»

 ■Семинары, тренинги, конференции

ФЕВРАЛЬ

БИЗНЕС-
КАЛЕНДАРЬ

Реклама

Резонанс: Адвокаты Елены Кудряшовой дали эксклюзивное интервью 

– Мы начали разбирать-
ся в ситуации с первых дней: 
сразу, как только Елена Вла-
димировне стало известно из 
СМИ о возбуждении уголов-
ного дела, она обратилась 
за помощью к нам – в Архан-
гельскую областную колле-
гию адвокатов, – рассказыва-
ет Любовь Коростелева. 

– А почему получилось 

так, что информация по-

ступила к ней именно из 

СМИ и стала неожиданно-

стью? Если у правоохрани-

тельных органов возник-

ли вопросы, связанные со 

строительством библиоте-

ки, должны же были про-

водиться проверки, след-

ственные мероприятия... 

Л. К.: Слово «неожидан-
ность» все же вполне под-
ходит к тем событиям. Есть 
и прозаическое объясне-
ние: уведомление о возбуж-
дении уголовного дела было 
направлено Елене Кудряшо-
вой по почте и, естественно, 
не вручено ей в тот же день. 
Информация на сайтах поя-
вилась значительно раньше. 
Можно отнести это к наклад-
кам: правоохранительные ор-
ганы, в общем-то, ни при чем. 

С другой стороны, Еле-
на Владимировна действи-
тельно не предполагала, что 
ей может быть предъявлено 
такое обвинение. Ее не опра-
шивали не только в ходе про-
верки, но и в течение все-
го периода до возбуждения 
уголовного дела.

Нам она в первую очередь 
высказала недоумение по по-
воду сообщений в СМИ, пояс-
нив, что никаких нарушений 
не допускала: здание библи-
отеки было построено на год 
раньше установленного сро-
ка и принято в соответствии 
с документами. Невозмож-
но было даже определиться, 
в связи с чем вообще могли 
возникнуть претензии у го-
сударства. Вся ситуация вы-
глядела достаточно абсур-
дно. Изучив постановление 
о возбуждении дела и дру-
гие документы, мы сразу же 
пришли к выводу, что соста-
ва преступления здесь нет. 

– Однако в СМИ цитиро-

валась информация о том, 

что, по версии следствия, 

действиями ректора САФУ 

университету был нанесен 

ущерб: называлась и сум-

ма – более семи миллио-

нов рублей.

Александр Кулиманов 

(А.К.): Давайте вернемся не-
много назад. Строительство 
библиотеки САФУ было пред-
усмотрено федеральной про-
граммой развития образова-
ния, источники и объем фи-
нансирования (общая сумма 
затрат – свыше 1 млрд ру-
блей. – Прим. ред.) опреде-
лены постановлением Прави-
тельства РФ. Для ректора это 
юридически обязательный 
документ. В нем «от и до» ука-
зывалось, что должно быть в 
новой библиотеке вуза. Зда-
ние было построено без пе-
рерасхода, сдано, повторю 
слова коллеги, на год рань-
ше графика (в ноябре 2014 
года), заказчика все устрои-
ло. Так в чем состоит ущерб? 
Других обвинений, например 
в нарушении законодатель-
ства о госзакупках или не-
целевом расходовании бюд-
жетных средств, Елене Вла-
димировне не предъявляли. 

– Негативный инфор-

мационный фон вокруг 

строительства библиоте-

ки за один миллиард ру-

блей возник не в послед-

нюю очередь из-за того, 

что в имущественном ком-

плексе вуза много старых 

корпусов, общежития с 

букетом коммунальных 

проблем, а о них, выходит, 

«забыли»... 

Л. К.: Что такое САФУ 
сегодня? Это федеральное 
учебное заведение, доста-
точно большое и пока с не 
очень хорошей материальной 
базой. У вуза действительно 
немало старых зданий, пре-
жде всего бывшего Помор-
ского государственного уни-
верситета, которые требуют 
капитального ремонта, при-
чем проводить его надо бу-
дет обязательно и в ближай-
шее время. Новое здание не-
обходимо САФУ и в качестве 
резерва: на период ремонта 
корпусов для проведения за-
нятий без перерывов в учеб-
ном процессе. 

Если говорить о перспек-
тивах, строительство библи-
отеки – очень важное меро-
приятие для организации 
учебной и научной деятель-
ности федерального вуза на 
уровне мировых стандар-
тов, возможность готовить 
уникальные кадры, несмо-
тря на то, что территориаль-
но Архангельская область на-
ходится на периферии. Вот 
если бы из-за управленче-

ских решений ректора эти за-
дачи, поставленные Прави-
тельством РФ, не были вы-
полнены, тогда да – государ-
ству и вузу был бы причинен 
ущерб.

– Часто приходилось 

слышать от экспертов в 

разных отраслях критиче-

ские замечания о внешнем 

виде и месте размещения 

библиотеки: эту тему, об-

щаясь с Еленой Владими-

ровной, вы как-то затраги-

вали?

Л. К.: Да, хотя это не от-
носилось к предмету раз-
бирательства, но вызывало 
большой общественный ин-
терес. Сейчас как-то уже за-
былось, что сама идея стро-
ительства библиотеки и ее 
проект появились до того, как 
к нему в должности ректора 
федерального вуза подклю-
чилась Елена Владимиров-
на. Это был проект Помор-
ского госуниверситета, в ко-
тором она не занимала руко-
водящих должностей (в сере-
дине 90-х годов Елена Кудря-
шова заведовала там кафе-
дрой философии. – Прим. 
ред.). И деньги были выделе-
ны раньше, причем ПГУ, и во-
прос о расположении библи-
отеки к тому времени уже был 
решен. САФУ стал преемни-
ком этого проекта. В самом 
недавно созданном вузе на 
тот момент альтернативного 
варианта не было.

В федеральную програм-
му библиотека вошла в таком 
виде и на этом месте. Более 
того, государство уже вложи-
ло часть средств в проекти-

рование здания. Перед Еле-
ной Владимировной стояла 
задача довести все до логи-
ческого завершения: постро-
ить объект, не потерять фи-
нансирование. 

– В САФУ есть управ-

ления по строительству, 

по планированию и орга-

низации закупок. Обычно 

руководители аналогич-

ных структур, например в 

мэрии или правительстве, 

попадают в поле зрения 

следователей, когда речь 

идет о нарушениях при 

реализации контрактов. 

Здесь же получилось, что 

все претензии – сразу и 

исключительно к ректору.

Л. К.: Вам интересно ус-
лышать наше мнение о том, 
была ли в возбуждении уго-
ловного дела политическая 
подоплека и с чем она могла 
быть связана? Во-первых, в 
этом деле нарушителей зако-
на со стороны САФУ не было 
– ни в каком из подразделе-
ний. Во-вторых, если гово-
рить о том, когда и кого при-
влекают к уголовной ответ-
ственности в схожих случа-
ях,– практика очень разно-
образная. Мы политический 
аспект не рассматривали, по-
тому что не было подтверж-
дающих фактов. 

А вот спустя несколько 
месяцев обратили, конеч-
но, внимание на сообщения 
в СМИ о создании Арктиче-
ского университета в Мур-
манске. И, на мой взгляд, не 
будь у нас здесь этого преце-
дента, решение об открытии, 
по сути, дублирующего вуза 

Без ущерба: ректор возвращ
Елена КУДРЯШОВА с победой вернулась на 
пост ректора САФУ. Возбуждение уголовного 
дела в отношении ее стало одним из самых 
громких событий 2015 года. Кудряшову 
обвинили в том, что в ходе строительства 
библиотеки вуза она из личных интересов 
заключила контракт с некомпетентной 
фирмой, что нанесло университету 
значительный ущерб. Тема сразу вышла 
на федеральный уровень, оставаясь 
в центре внимания. Однако до суда не дошло, 
официальные источники ограничились 
цепочкой «дело открыто – дело закрыто». 
О других звеньях этой цепи в эксклюзивном 
интервью «БК» рассказали адвокаты 
Елены Кудряшовой Александр КУЛИМАНОВ 
и Любовь КОРОСТЕЛЁВА.

Справка «БК»

В фонде библиотеки САФУ – более 1,7 млн еди-
ниц хранения учебной, научной литературы, пери-
одических изданий, авторефератов и диссертаций, 
методических пособий, библиографических ука-
зателей, зарубежных изданий на печатных и элек-
тронных носителях. 

Посещать библиотеку могут не только студенты 
и сотрудники федерального вуза, но и все желаю-
щие. Здание адаптировано для людей с ограничен-
ными возможностями .
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О чём говорят?

ГоспрограммыМедицина

«БК»

в соседнем регионе не про-
двигалось бы так активно. В 
таком контексте, по моему 
предположению, возбуждени-
ем уголовного дела в отноше-
нии Елены Кудряшовой Архан-
гельской области был нанесен 
ущерб. Свой сильный вуз ну-
жен каждому региону. 

– По какой причине уго-

ловное дело Елены Кудря-

шовой было передано сле-

дователями из региона кол-

легам в Санкт-Петербург?

Л. К.: Я думаю, в связи с 
тем, что дело все-таки пред-
ставляло сложность для пра-
воохранительных органов Ар-
хангельской области. 

А. К.: Средства массо-
вой информации, в том числе 
федеральные каналы и изда-
ния, тоже сыграли свою роль. 
Ректор государственного вуза 
назначается председателем 
Правительства РФ. И вот в от-
ношении Елены Кудряшовой, 
которая должна была остаться 
на этом посту в САФУ на вто-
рой срок – по крайней мере, 
ее кандидатура звучала уже 
тогда, – возбуждается уголов-
ное дело, которое активно об-

суждается в СМИ. Следствен-
ный комитет, к слову, пред-
ставлял информацию доста-
точно корректно, ограничива-
ясь констатацией фактов. Од-
нако в ряде СМИ она была по-
дано намного обширнее, с об-
винительным уклоном и гото-
выми выводами. Возможно, с 
этими обстоятельствами тоже 
было связано решение СК РФ 
о передаче дела «наверх» по 
своей линии.

– И вскоре после этого 

оно сравнительно быстро 

и спокойно сошло на нет...

А. К.: Не берусь судить с 
политической, а с юридиче-
ской точки зрения оно неми-
нуемо сошло бы на нет. Ущер-
ба вузу своими действиями 
Елена Кудряшова не нанесла, 
хотя следственные органы на-
стаивали на обратном. В чем 
может быть ущерб от строи-
тельства новой современной 
библиотеки, даже если она, 
например, кому-то не нравит-
ся внешне или кажется неу-
дачно расположенной? Любой 
юрист-практик, посмотрев на 
то постановление о возбужде-
нии уголовного дела, изучив 
фактические обстоятельства, 
пришел бы к такому же выво-
ду, что и мы.

Л. К.: Убедительных дово-
дов в опровержение наших ар-
гументов ни на одной из ста-
дий движения дела приведе-
но не было.

– Сейчас для Елены Вла-

димировны ситуацию мож-

но считать разрешившей-

ся? 

Л. К.: Постановление 
следственного управления 
по Санкт-Петербургу о пре-
кращении уголовного дела, 
насколько мы знаем, никем 
не оспаривается. У нас в ходе 
личного общения создалось 
впечатление, что Елена Вла-
димировна искренне болеет 
за будущее университета, и 
мы рады ее возвращению на 
пост ректора.

Беседовала 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

ается в САФУ

ХРОНОЛОГИЯ СОБЫТИЙ
 ■ Уголовное дело в отношении ректора САФУ Еле-

ны Кудряшовой было возбуждено 10 марта 2015 года 

следственными органами СК РФ по Архангельской об-
ласти и НАО. В ее действиях усматривались призна-
ки злоупотребления должностными полномочиями (ч.1 
ст. 285 УК РФ) в ходе строительства университетской 
библиотеки.

 ■ Срок полномочий у Елены Кудряшовой истекал 8 

апреля. В этот день и. о. ректора вуза была назначе-
на Наталья Чичерина, проректор по учебной работе и 
академическому развитию. Елена Кудряшова осталась 
в университете в должности советника ректора. 

 ■ 30 июля Кудряшовой официально предъявили об-
винение в превышении должностных полномочий, в от-
ношении ее была избрана мера пресечения в виде под-
писке о невыезде. 

 ■ 4 сентября по решению Ломоносовского район-
ного суда Архангельска Елену Кудряшову отстранили 
от должности советника ректора САФУ.

 ■ 14 декабря постановлением следственного 
управления СК РФ (в Санкт-Петербурге) уголовное 
дело прекращено в связи с отсутствием состава пре-
ступления. Отменены подписка о невыезде и другие 
ограничения. 

 ■ Приказ о назначении Елены Кудряшовой ректо-
ром САФУ подписан премьер-министром РФ Дмитри-
ем Медведевым 26 января 2016 года.

Мнения из Интернета и соцсетей

Самое плохое в этой 
истории то, что грипп му-
тировал, потому и леталь-
ных исходов сильно боль-
ше обычного. И, по сути, 
мало кому сейчас понятно, 
чем его можно лечить, а чем 
бесполезно. 

Вторая проблема – со-
крытие информации. При-
вет местным чиновникам, 
которые своим молчанием 
и враньем фактически уби-
вают людей.

В Республике Крым, где 
каждый день регистриру-
ются новые больные «сви-
ным» г риппом, пр е с с-
конференции местной гла-
вы Роспотребнадзора стали 
тоже ежедневными. В Ека-
теринбурге руководитель 
Роспотребнадзора лично 
дает комментарии, собира-
ет пресс-подходы, довольно 
широко и открыто распро-
страняет важную для насе-
ления информацию. 

В Архангельске, слава 
богу, народ начал надевать 
маски в автобусах. Но мало. 
Кондуктора без масок. В ма-
газинах кассиры – одна из 
самых больших групп риска 
– без масок. Учителя, препо-
даватели и воспитатели, по-
лагаю, тоже «брезгуют». Зна-
ете почему? Потому что наш 
минздрав не распространил 
информацию о реальном по-
ложении дел с пандемией 
гриппа в регионе. Все смот-
рят Первый канал и думают, 
что грипп где-то в Одессе.

А теперь о школах. «Ре-
шение о полном (частичном) 
закрытии организации на 
карантин принимается руко-
водителем школы или дет-
сада при одновременном 
отсутствии более 20% де-
тей, заболевших гриппом и 
ОРВИ». Если у вас в школе 
гриппом и ОРВИ заболели 
«официально» 20%, очевид-
но, что в действительности 
уже больны или являются 
переносчиками почти все. 
Почему не закрыть школы с 
первыми же заболевшими? 
Ответ прост: плевать!

Идем на сайт местного 
Роспотребнадзора, нахо-
дим вкладку «Санитарно-
эпидемиологическая об-
становка», жмем, читаем по-
следние данные: «Об эпиде-
миологической обстановке 
по клещевому энцефали-
ту в Архангельской области 
на 02.07.2015». Плевать! И 
только в новостях на этом 
сайте есть данные на 25 ян-
варя, то есть уже старье ди-
кое, где говорится, что за-
фиксировано 5213 случаев 
ОРВИ и 48 случаев гриппа.

Зайдите на сайт прави-
тельства региона: на главной 
странице вы не найдете ни-
чего про эпидемию. Там еще 
поздравление с Новым го-
дом в топе висит. Плевать же.

Давайте предположим, 
сколько людей могут болеть 
«свиным» гриппом в Архан-
гельской области в реаль-
ности? По данным Всемир-

ной организации здравоох-
ранения (ВОЗ), 80% виру-
сов гриппа в России и Евро-
пе приходятся на «свиной» 
грипп. То есть этот вирус на 
25 января поразил порядка 
40 человек. 

Дальше я основываюсь 
на данных врачей, кото-
рые мне не единожды про-
говаривались, что полови-
на больных гриппом реги-
стрируются как больные 
ОРВИ. Зачем? Во-первых, 
чтобы не надавало по голо-
ве высшее руководство – за 
то, что привили мало насе-
ления, не остановили эпи-
демию... Во-вторых, чтобы 
отчетность перед ВОЗ была 
в рамках приличий, что су-
щественно влияет на всяче-
ские «ништяки» от этой ор-
ганизации. 

Напомню, случаев ОРВИ 
– 5213. Значит, гриппом бо-
леют порядка 2600 чело-
век, «свиным» – 2080 че-
ловек. Процент смертель-
ных исходов очень разный 
в разных регионах, поэто-
му даже приблизительно 
не будем считать. Хотя спе-
циалисты могли бы сделать 
и такие прикидки, расска-
зать населению, каков про-
гноз смертности по итогам 
этой пандемии. Я уверен: у 
них есть такой прогноз. 

Зачем публиковать? Что-
бы люди опомнились и за-
шевелились. Чтобы кассир-
ша надела маску и меняла 
ее каждые 15-20 минут и так 

же часто мыла руки. Но нет, 
мы не расскажем людям, 
что у нас серьезная болезнь 
с кучей смертельных исхо-
дов. На людей же, в общем-
то, плевать!

В одном из провинци-
альных городов России с 
населением в 150 тысяч че-
ловек «скорая помощь» за-
регистрировала пять смер-
тельных случаев за день: не 
успели доехать. Официаль-
ная версия – умерли от ос-
ложнений хронических бо-
лезней. Руководителя «ско-
рой» спросили: «Когда похо-
жее было в последний раз?». 
Ответила честно: «Никог-
да!». Формально «свиного» 
гриппа в этом городе нет. 
Совпадение? Конечно. А как 
иначе!?

Откуда у наших чиновни-
ков такое отношение к сво-
им соседям, друзьям, зем-
лякам? Тут можно долго фи-
лософствовать, но основная 
причина неготовности ре-
гиона к пандемии, на мой 
взгляд, банальное «своя ру-
башка ближе к телу».

Поэтому в случае моей 
смерти от ОРВИ или грип-
па прошу винить минздра-
вы, Роспотребнадзор Ар-
хангельской области и РФ, 
их руководителей и ответ-
ственных за распростране-
ние информации среди на-
селения лиц.

Александр Кулешов. 

www.kochegar.com. 
27.01.2016.

«В моей смерти прошу винить…»

В который уже раз данные по ОРВИ и 
гриппу занижаются. А когда это становится 
очевидным, чиновники перестают отвечать 
на вопросы журналистов, беря себе 
тайм-ауты простым способом – требуя 
официальные запросы. Ответы на эти 
запросы СМИ может получить в течение семи 
суток. Или не получить вовсе. Позже можно 
судиться и добиться штрафных санкции 
для конкретных чиновников минздрава или 
Роспотребнадзора. Но время будет упущено, 
грипп унесет тысячи жизней. Если не хуже.

 ■Оперблок Первой горбольницы 
открылся после капремонта

В Архангельске после масштабного капитально-

го ремонта и реконструкции открылся операционный 

блок Первой городской больницы. Событие было при-

урочено к 230-летнему юбилею медицинского учреж-

дения. 

Капитальный ремонт операционного блока в больнице 
не проводился с 1980 года. Сейчас на эти цели из област-
ного бюджета было выделено 282 млн рублей. Работы в по-
мещениях велись в течение года в три очереди.

Восемь операционных оснащены новейшим оборудо-
ванием: наркозными станциями, многофункциональными 
операционными столами с передвижными рентгеноуста-
новками, современными системами кондиционирования 
и очищения воздуха, которые обеспечивают оптимальный 
микроклимат и исключают возможность инфицирования.

Современные подходы к организации работы дадут воз-
можность увеличить количество операций на 150-300 в год.
сообщает пресс-центр правительства области. 

 ■На развитие космодрома 
предусмотрено 900 млн рублей

Стали известны основные параметры новой фе-

деральной целевой программы (ФЦП) «Развитие рос-

сийских космодромов на 2016-2025 годы» В первую 

очередь она будет ориентирована на строительство 

социальных объектов и модернизацию сферы ЖКХ. 

В программу войдут реконструкция водозаборов, 
теплосетей, котельной, полигона твердых бытовых отхо-
дов, очистных сооружений, ремонт дорог, фасадов жилых 
домов, завершение газификации Мирного, которая сей-
час составляет 80%.

«Программа 2016-2015 годов сейчас проходит процеду-
ру согласования, – рассказал заместитель председателя 
правительства Архангельской области Андрей ШЕСТАКОВ. 
– Из этих средств мы планируем построить в Мирном еще 
одну школу, детский сад и новую детскую поликлинику».

В 2016 году по программе Архангельская область долж-
на получить около 900 млн рублей. Общая стоимость ФЦП 
для нашего региона оценивается в 15,6 млрд рублей.
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ОВЕН. Начало не-
дели станет весьма 
напряженным. Ищи-

те компромиссы или новые 
пути следования к своим це-
лям. Вторая половина неде-
ли станет более удачной, но 
и здесь можно рассчитывать 
только на свои силы и соб-
ственную интуицию. Чтобы 
получить желаемое, вам не 
нужно стараться показать 
себя, наоборот, действуйте 
тихо и спокойно, не привле-
кая лишнего внимания.

ТЕЛЕЦ. На буду-
щей неделе могут 
потребоваться но-

вые знания. Лучшим вариан-
том станет привлечь на по-
мощь более опытных коллег. 
Во второй половине недели 
у вас возникнут новые планы. 
Вы захотите больше общать-
ся с друзьями, совершать по-
ездки и получать захватыва-
ющие впечатления. Однако 
не советуем забывать и о 
своих прямых обязанностях.

БЛИЗНЕЦЫ. Не 
участвуйте в аван-
тюрных мероприяти-

ях. Даже если будет необхо-
димо прибегнуть к риску, 
посоветуйтесь сначала с 
близкими людьми. Также по-
старайтесь не давать волю 
собственному азарту. Вто-
рая половина недели будет 
отличаться целеустремлен-
ностью. Способность мыс-
лить нестандартно и энтузи-
азм помогут вам получить 
хорошие результаты уже в 
скором будущем.

РАК. На предстоя-
щей неделе старай-
тесь все вопросы об-

суждать с любимым челове-
ком. Могут возникнуть про-
блемы в отношениях с даль-
ними родственниками, что 
создаст много ненужных 
препятствий. Вторая поло-
вина недели станет для вас 
более благоприятным вре-
менем. Вы сможете налажи-
вать отношения и взаимо-
действовать с окружающи-

ми, будут перспективно раз-
виваться деловые контакты. 
Ваш опыт и интуиция помо-
гут разобраться в большин-
стве сложных ситуаций.

ЛЕВ. В начале не-
дели может выявить-
ся много недочетов в 

ваших повседневных делах. 
Они станут мешать продви-
гаться дальше по пути до-
стижения своих целей, поэ-
тому найдите время и устра-
ните все эти ошибки и недо-
статки. Вторая половина не-
дели уже станет благоприят-
ной для активной деятельно-
сти и выполнения серь езных 
задач. Прилагайте усилия 
для того, чтобы работать на 
перспективу. Однако не за-
бывайте обращать внимание 
и на свое здоровье.

ДЕВА. В начале 
недели у вас будет 
много соблазнов от-

влечься от работы и отдох-
нуть. Такое проведение вре-
мени может пагубно отраз-
иться на вашей финансовой 
сфере. Однако если вы бу-
дете мало отдыхать, это зна-
чительно снизит вашу трудо-
способность. Постарайтесь 
выбрать такой режим отды-
ха, который не помешает ра-
боте. Во второй половине 
недели вы сможете позво-
лить себе немного романти-
ки и ваши отношения с лю-
бимым человеком могут пе-
рейти на новую ступень.

ВЕСЫ. Сейчас вам 
надо принимать та-
кие решения, кото-

рые не меняют ваши духов-

ные ориентиры, но при этом 
ведут к успеху. Если трудно 
это делать самостоятельно, 
то можете обратиться за по-
мощью к близким людям. Во 
второй половине недели 
лучше всего заняться быто-
выми делами. Также можно 
затеять ремонт и измене-
нить интерьер своего дома.

С КО Р П И О Н.  В 
первой половине не-
дели вы будете ощу-

щать одиночество. Однако 
даже это не будет способ-
ствовать желанию сблизить-
ся с окружающими людьми. 
Возможно, потому, что 
именно сейчас с вами захо-
тят общаться люди, которые 
вам не очень приятны. Для 
того чтобы изменить такую 
ситуация, вам следует про-
явить инициативу и сделать 
шаг навстречу тем, кто при-
носит в вашу жизнь позитив-
ные ощущения. Вторая по-
ловина недели будет благо-
приятна для творческих дел. 

СТРЕЛЕЦ. Если вы 
желаете сейчас до-
биться успехов в 

профессиональной деятель-
ности, то постарайтесь 
меньше общаться со свои-
ми друзьями. Также старай-
тесь не обсуждать с ними 
деловые и финансовые 
темы и брать у них деньги в 
долг. Во второй половине 
недели вы уже сможете до-
биться финансовой ста-
бильности, но для укрепле-
ния своего материального 
положения придется еще 
основательно потрудиться. 

КОЗЕРОГ. Обстоя-
тельства могут пре-
пятствовать вам в 

исполнении планов, так как 
многое не будет зависеть 
лично от вас. Найдите дру-
гие пути к достижению це-
лей, и в этом вам могут по-
мочь поддержка и помощь 
близких людей. Во второй 
половине недели старай-
тесь быть в курсе всех ново-
стей, чтобы иметь важную 
информацию. Налаживайте 
контакты с окружающими – 
это позволит вам расширить 
свои возможности.

ВОДОЛЕЙ. Поста-
райтесь в начале 
недели не слишком 

доверять окружающим лю-
дям: велик риск того, что 
против вас плетутся интри-
ги и распространяются 
сплетни. Возможно, кто-то 
попытается убедить вас в 
чем-то с целью собствен-
ной выгоды. Вам не надо 
с п о р и т ь ,  д о с т а т о ч н о 
остаться при своем мнении. 
Вторая половина недели 
будет более благоприятной. 
Вполне возможно, что у вас 
появятся хорошие шансы 
укрепить свое финансовое 
положение, однако не сто-
ит пока распространяться 
об этом.

РЫБЫ. Начало бу-
дущей недели ста-
нет для вас не са-

мым удачным временем. 
Даже если ваши друзья и 
близкие будут советовать 
вам что-либо изменить, сей-
час не стоит прислушивать-
ся к таким советам. Вы 
должны разработать соб-
ственные планы. Вторая по-
ловина недели откроет пе-
ред вами новые перспекти-
вы, и вы сможете приступить 
к выполнению своих заду-
мок. Также сейчас возмож-
ны знакомства с людьми, ко-
торые могут стать вашими 
новыми друзьями.

Астролог 

Наталия РОДИОНОВА

Кофе-тайм
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Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово 
+10 руб. до 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 

– дополнительная оплата + 50%. Любые изменения текста и на-
писание заглавными буквами не допускаются.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ ООО «Юридический актив»: полный спектр юриди-
ческих услуг. Тел. 460-520. Архангельск, ул. К. Маркса, 29, 
vk.com/yur29, www.юридический-актив.рф

РАЗНОЕ

 ■ Отдам бесплатно пианино «Иваново», цвет – темное 
дерево. Тел. +7-911-555-0192.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недви-
жимости для населения. Решим все вопросы по ПРОДА-
ЖЕ и ПОКУПКЕ квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт 
www.dobrodom29.ru, http://vk.com/club38457982, https://
vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на по-
купку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 
69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по 
«военной ипотеке», с использованием материнского капи-
тала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07.

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Прива-
тизация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление техниче-
ских паспортов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических 
планов (зданий сооружений, помещений) для постановки 
на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт 
обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8 (8182) 69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, 
балконов: 8 (8182) 69-69-16. Оформление земли. Межева-
ние, раздел, уточнение границ земельного участка. Када-
стровый учет: 8 (8182) 69-69-16.

 ■ «Добрый Дом», офис на Тимме, 28: Проекты. 
Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, 
обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 
69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама


